

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, la diputada que suscribe formula la siguiente pregunta dirigida al Gobierno para su respuesta escrita.

Según la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN), la muerte por insecticidas es una de las causas del declive de las abejas en Europa. Todo parece indicar que el aumento de la intensificación de la agricultura ha provocado la degradación del hábitat de estos insectos polinizadores.

En España, los episodios de intoxicación masiva de abejas se han ido haciendo más frecuentes los últimos años, en particular en Valencia y Murcia, donde la agricultura intensiva utiliza insecticidas y herbicidas en grandes cantidades buscando mayor productividad en sus frutales y cítricos. El problema, como analizan diversas asociaciones de apicultores, es que el aumento de los productos fitosanitarios y el uso de variedades con una floración más temprana son una bomba de relojería para las abejas, y la agricultura necesita a las abejas y a los demás polinizadores.

Los apicultores denuncian que la forma más habitual de la intoxicación aguda de las abejas es a partir de fumigaciones. Los insecticidas pulverizados en las hojas dejan residuos tóxicos en el néctar y en el polen de las flores, donde liban las abejas. En otras ocasiones, en el caso de semillas tratadas, el insecticida que las recubre va siendo absorbido por el sistema vascular de la planta y, a medida que esta crece, alcanza las hojas y contamina también las flores donde se depositará la abeja. Además, también se generan polvos tóxicos en la siembra que pueden contaminar la flora silvestre atractiva para las abejas.

Según un informe de Greenpeace, el 70% de los principales cultivos dependen en mayor o menor medida de la polinización por insectos, pero al mismo tiempo, las plantaciones son dependientes de los plaguicidas químicos tóxicos que impiden llevar a cabo la polinización.

**¿Qué medidas piensa tomar el Gobierno para controlar el uso de plaguicidas durante el periodo de floración de los cultivos?**

**¿Ha valorado el Gobierno la posibilidad de prohibir a corto plazo los plaguicidas químicos más dañinos para los insectos polinizadores?**

**¿Qué planes tiene el Gobierno para potenciar la agricultura ecológica?**

Palacio del Congreso de los Diputados  
Madrid, 13 de marzo de 2017

Fdo.: Eva García Sempere  
(Izquierda Unida)  
Diputada GCUP-EC-EM